

## • Un 77% de la inversión privada en Chile de aquí a cuatro años la realizarán empresas extranjeras

Los proyectos extranjeros lideran la inversión privada que se desarrollará en Chile en el quinquenio 2024-2028, según reveló un análisis de la división de Estrategia y Clima de Inversión de InvestChile al último informe de la Corporación de Bienes de Capital (CBC).

La revisión arrojó que la participación de inversión privada extranjera en el catastro de la CBC alcanza el 77% (US\$37.478 millones), mientras que la inversión privada nacional el 23% restante (US\$11.193 millones).

El panorama era totalmente distinto hace seis años, ya que en 2018 solo el 45% de los proyectos contenidos en el informe provenían de capitales extranjeros, frente al 55% de capitales locales.

El monto asociado a proyectos de propiedad o con participación de capital extranjero, implica un crecimiento de 24% con respecto a lo presentado en el catastro al primer trimestre de este año (US\$ 30.118 millones).

El crecimiento más importante se reflejó en los sectores de energía y minería, los que en conjunto explican más del 70% de la diferencia total entre ambos catastros.

El ministro de Economía, Nicolás Grau, explica que “sin duda, esta es una buena noticia porque muestra que podemos convertir en inversiones el interés internacional que vemos en las giras presidenciales, lo que se traduce en más empleo y crecimiento económico”.

En tanto, para la directora de InvestChile, Karla Flores, las cifras están en línea la participación que tiene la inversión extranjera en el PIB en nuestro país, “considerablemente más alta” que en el resto de las economías de la región.

“Hablamos de compañías que están instalando proyectos con un horizonte de desarrollo de muchos años o incluso décadas, y cuyo análisis incorpora elementos donde Chile tiene fortalezas claras: solidez institucional, una robusta responsabilidad fiscal y manejo macroeconómico, certidumbre jurídica y por supuesto oportunidades en sectores de alto potencial”, sostuvo Flores.

Además del monto, otro aspecto a destacar es la cantidad de proyectos relacionados con inversión extranjera.

En el segundo trimestre de 2024 se registraron 221 proyectos de este tipo, lo que se explica por la inclusión de 22 proyectos nuevos y 16 que pasaron desde una clasificación ‘sin cronograma’ a un estado ‘con cronograma’, en el que se determina la existencia de un horizonte de desembolso preciso.

En total, son 38 proyectos que marcan en gran parte la diferencia de más de US\$7.300 millones entre ambos registros.

También es importante considerar la etapa en que se encuentran los montos involucrados en los proyectos, en el entendido que el avance de estos implica una mayor seguridad en su materialización.